



THOMAS VOLLAIRE

**Pas un handicap,  
mais une aptitude  
à communiquer  
autrement.**

## MAUD FONTENOY LA NAVIGATRICE DU CŒUR

La navigatrice et porte parole de l'UNESCO pour les Océans Maud FONTENOY est marraine de l'expédition au Groenland pour six enfants sourds de l'Institut National de Jeunes Sourds de Paris. Grâce à elle, et son intervention remarquée dans les médias, le groupe de six élèves lycéens partira le 18 avril prochain au Groenland, accompagné de deux professeurs et d'un photographe de l'Institut, pour une expédition de 14 jours. L'objectif de cette expédition est d'observer sur le terrain les effets du réchauffement de la planète, de partager la vie de la population de l'Arctique, de la rencontrer, d'apprendre de ce peuple et de venir témoigner de sa vie actuelle. Deux axes d'étude seront développés : premièrement, la découverte des populations locales et des problèmes auxquels elles sont confrontées et deuxièmement, le travail avec un groupe de scientifiques sur le terrain afin de constater les effets du réchauffement climatique. Cette expédition prend un caractère tout particulier auprès d'élèves sourds qui ne vivent pas leur situation comme un handicap, mais comme une aptitude à communiquer autrement avec leur environnement, en surmontant les obstacles qui entravent leur épanouissement. Elle leur permettra d'exprimer des qualités qui les aideront à devenir des citoyens responsables : goût de l'effort, ouverture à d'autres réalités, humilité. Autant de qualités de Maud, elle-même.